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令 和 ３年 第 ９回 定 例教 育 委員 会 会議 録 

１ 開催日 令和３年９月２８日（火） 

２ 開催場所 市役所本庁舎３０１会議室 

３ 出席した委

員 

教 育 長 中 川 宣 芳 委 員 山 田 周 司 

委 員 伊 藤 和 子 委 員 加 藤 由 美 

委 員 河 内   光   

４ 欠席した委員 なし 

５ 説明のため

に出席した

職員 

教 育 部 長 伊 藤 武 志 健康生きがい支え合い推進部長 入 江 慎 介 

教 育 部 次 長 石 川   徹 健 康生きがい支え合い推進部次長 江 口 幸 全 

こども未来部次長 櫻 井 克 匡 教育総務課長 小 川 正 夫 

学校教育課長 堀 田 正 二 学 校教育課管理指導主事兼主幹 加 藤 和 昭 

学校教育課指導主事兼主幹 鈴 木 久 代 学校教育課指導主事兼主幹兼学校教育ＩＣＴ推進室主幹 塚 本 真 也 

文化財課長兼小牧山課長兼文化・スポーツ課主幹 武 市 礼 子 図 書 館 長 矢 本 博 士 

図 書 館 主 幹 山 田   久 こども政策課長 伊 藤 加代子 

教育総務課庶務係長 林   孝 政   

６ 本委員会書記 教育総務課庶務係主査 遠 山 史 織 教育総務課庶務係主査 山 田 晶 尚 

７ 報告及び連

絡事項 

報告第 １号 

 

連 絡 事 項 

報告第 ２号 

報告第 ３号 

報告第 ４号 

報告第 ５号 

報告第 ６号 

愛知県市町村教育委員会連合会「令和４年度文教施策と予

算措置に関する要望書」について 

１０・１１月行事予定 

令和３年度全国学力・学習状況調査について 

行政文書の開示について 

行政文書の開示について 

小牧市教育委員会名義使用申請（後援）の許可について 

令和３年小牧市成人祝賀式の開催延期について 
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＜開会 午前１０時００分＞ 

公開会議 

○教育長（中川宣芳） 

 ただいまより令和３年第９回定例教育委員会を開催いたします。 

 それでは、８月１９日開催の令和３年第８回定例教育委員会の会議録につきましては、

お手元にお示しのとおり、ご異議ございませんか。 

 （「異議なし」の声あり） 

 それでは、会議録は承認とさせていただきます。 

 続きまして、私から教育長報告をさせていただきます。 

 ２学期が始まり１か月が過ぎようとしております。新型コロナウイルス感染症拡大に伴

う緊急事態宣言も３０日に解除の方向で検討されているようであります。実際、市内の感

染状況も、ここのところ大きく減少してきております。この１か月、学校現場におきまし

ては、学校での感染が広がらないように最善の防止策に努めてまいりました。児童生徒の

学習活動を停滞させることなく、日夜、感染防止に努める教職員一人ひとりの努力には、

頭が下がる思いであります。また、各家庭での保護者の皆様の不安も計り知れないものが

あると感じる次第であります。 

 そうした中、感染への不安等から登校を控える児童生徒も、市内２５校で１００人余を

数えているところです。これまでのように仲間と一緒に学習活動に励みたいと願いながら

も登校を控える児童生徒に、少しでも学校・仲間とのつながりを保障したいとの考えから、

現在、試行的に授業のオンライン配信を、配信希望のあった小学校１４校、中学校７校に

おいて行っているところであります。また、臨時休業等の措置を取らざるを得ない場合を

想定し、学校と児童生徒が双方向でつながれるよう、１人１台のタブレット端末の自宅持

ち帰りも計画を大幅に前倒しし、今月より各学校で実施し始めたところであります。 

 まもなく１０月を迎え、小中学校ともに児童生徒にとっては貴重な体験の場となる運動

会・体育大会、修学旅行等の行事が予定されているところであります。運動会・体育大会

は密を避けるために昨年度と同様、学年分散での実施や種目の工夫に努めていると報告を

受けているところです。修学旅行につきましても、小・中ともに１泊２日の行程で、小学

校は京都・奈良方面、中学校は三重・山梨・福井・石川方面へ出かける予定で準備を進め

ているところであります。実施の状況につきましては、次回以降の定例教育委員会の中で

報告をさせていただきたいと思っております。 

 私からの報告は以上であります。 

 次に、部長報告をお願いいたします。 

 伊藤教育部長。 

○教育部長（伊藤武志） 

 私からは２件の報告をさせていただきます。 
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 最初に、９月の議会関係についてであります。 

 まず、教育委員会関連の請願として「定数改善計画の早期策定・実施と義務教育費国庫

負担制度の堅持及び拡充を求める請願書」が９月１５日の文教建設委員会で審査され、採

択と決しました。 

 そして、「令和２年度一般会計決算」と「令和３年度一般会計補正予算」が、９月１４

日開催の予算決算委員会 福祉厚生分科会と、９月１５日開催の予算決算委員会 文教建

設分科会で、「旧図書館解体工事請負契約の締結について」が９月１５日の文教建設委員

会で審査され、これらは９月２１日開催の本会議で、いずれも原案のとおり可決されまし

た。 

 次に、９月２１日、２２日、２４日の３日間にわたり一般質問が行われ、教育委員会関

係では５名の議員から質問がありました。答弁書の写しは、次回の定例教育委員会で配付

をさせていただきます。 

 続きまして、来年度予算の編成方針について報告をさせていただきます。 

 令和４年度の小牧市の予算編成方針が９月７日に決定されました。その内容を要約して

申し上げます。 

 令和２年度の決算では、市税収入が４年ぶりに減収になった。これは感染症等の影響か

ら経済情勢、企業の収益動向が低調であったことに加え、法人住民税の一部国税化の影響

によるものであり、この傾向はしばらく続くものと見込まれ、極めて厳しい状況にある。 

 また、少子高齢化の進展による社会保障関連経費が増加していくほか、公共施設の建替

えや改修に要する経費が今後必要となるなど、本市の財政状況はさらに厳しさを増してい

くことが見込まれる。 

 そこで、令和４年度の予算編成にあたっては、施策全般にわたり、これまで以上に各事

業の緊急度、優先度を見極め、限られた財源を最大限有効に活用する観点から、重要施策

については優先的かつ積極的に配分する一方で、既存事業の徹底した見直しにより経費の

節減合理化を行うこととする。 

 施策目的の達成に向け、より効果の高い事業に重点配分するために、各部が主体的かつ

責任を持って、事務事業の優先順位付けを行う等により、真に必要な事業の財源を確保す

るなど、創意と工夫を凝らして予算編成を行うこととする。との方針であります。 

 教育委員会としましても、この方針に従って令和４年度の予算編成作業を進めてまいり

ます。 

 最後に、全国都市教育長協議会から国に「令和４年度文教に関する国の施策並びに予算

についての陳情」を行います。また、小牧市小中学校長会及び小牧市教員組合から教育委

員会に「令和４年度教育予算に関する要望書、陳情書」の提出がありましたので、それぞ

れ、その写しを参考として配付をさせていただきました。 

 報告は以上であります。 
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○教育長（中川宣芳） 

 ありがとうございました。 

 それでは、本日の会でありますが、議題はありませんので、報告・連絡事項に早速入ら

せていただきます。 

 初めに、教育総務課、お願いします。 

 小川教育総務課長。 

○教育総務課長（小川正夫） 

 それでは、報告第１号「愛知県市町村教育委員会連合会「令和４年度文教施策と予算措

置に関する要望書」について」でございます。 

 １ページをお願いいたします。 

 愛知県市町村教育委員会連合会より要望書を取りまとめ、８月１７日に愛知県教育委員

会に提出した旨、報告がございました。 

 なお、小牧市教育委員会といたしましては、学校施設の整備に対する国及び県の負担・

交付金事業の負担割合の引き上げ及び交付基準の緩和並びに安定した補助採択のための財

源確保について要望を提出させていただきました。 

 次に、連絡事項、１０・１１月行事予定でございます。 

 １０ページをお願いいたします。 

 １０月の予定です。 

 １日金曜日は、本会議が開催されます。 

 ８日金曜日は、尾張部都市教育長会議が豊明市文化会館で開催されます。 

 １１ページをお願いいたします。 

 １９日火曜日は、愛日地方教育事務協議会が６０１の会議室で開催されます。 

 ２７日水曜日は、午後３時から定例の教育委員会を３０１の会議室で開催いたします。 

 １２ページをお願いいたします。 

 １１月の予定です。 

 １３ページをお願いいたします。 

 １８日木曜日は、午後２時から定例の教育委員会を３０１の会議室で、午後３時から教

育懇談会を市役所大会議室で開催いたします。 

 行事予定につきましては、新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため変更となる場合

がありますので、ご承知おきください。 

 １０月・１１月の行事予定は以上であります。 

 以上で報告・連絡事項とさせていただきます。 

○教育長（中川宣芳） 

 続いて、学校教育課、お願いします。 

 加藤主幹。 
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○学校教育課管理指導主事兼主幹（加藤和昭） 

 それでは、学校教育課より、報告第２号「令和３年度全国学力・学習状況調査につい

て」報告をさせていただきます。 

 資料の１４ページをご覧ください。 

 昨年度、新型コロナウイルス感染拡大のため中止したものになりますが、今年度につき

ましては、５月２７日に小学校６年生、中学校３年生を対象として実施をいたしました。

その結果につきまして、小牧市全体の状況を把握し、小学校が１４ページ、中学校につき

ましては１５ページにまとめてありますので、確認をお願いいたします。 

 それぞれ「各教科の結果から」、「今後取り組む指導改善のポイント」、「学習態度・

生活態度の状況」、「質問紙調査から」という内容で記入をさせていただいております。 

 まず、最下段になりますが、「質問紙調査から」というところで説明させていただきた

いと思います。１４ページになりますが、新型コロナウイルス感染拡大による休校中、勉

強に不安を感じたかという項目を載せてあります。小学校におきましては３３．１％、

１５ページで中学校につきましては３５．４％の児童生徒が、やはり昨年度２か月間の休

校の中で思うように学習ができず、不安を感じたり、生活のリズムが乱れたりしたと感じ

ております。今後も、先ほど教育長から報告がありましたが、臨時休校等に備えて、様々

な状況の中でも学習ができるような取組みを進めていきたいと考えております。 

 また、同じ質問紙調査になりますが、右側の部分のところになります。それぞれ前の学

年までに受けた授業、つまり小学校６年生であれば５年生まで、中学校３年生であれば

１・２年生で、ＩＣＴ機器をどの程度使用したか、という質問があります。小学校では、

ほぼ毎日使用していたとの回答が２６．１％、中学校におきましては２５．５％で、この

数字につきましては、全国・県平均よりもかなり高い数字を出しております。今後も１人

１台タブレットを有効なツールとして活用していけるような授業を進めていきたいと考え

ております。各校それぞれタブレットを使った授業を今、進めております。ぜひ後期の学

校訪問が始まっておりますので、そういった機会に見ていただければと思っております。

よろしくお願いいたします。 

 次に一番上になりますが「各教科の結果から」、中段になります「今後取り組む指導改

善のポイント」につきましては、それぞれ小牧市の状況を記入させていただいております

ので、一度ご確認をいただければと思います。 

 今後、それぞれの小中学校ごとの結果も分析してまいりまして、その対策もまとめて、

１１月の初旬までには、各校で保護者向けに配付ができるように準備を進めておりますの

で、よろしくお願いいたします。 

 学校教育課からの報告は以上です。お願いいたします。 

○教育長（中川宣芳） 

 では、続いて小牧山課、お願いします。 
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 武市小牧山課長。 

○文化財課長兼小牧山課長兼文化・スポーツ課主幹（武市礼子） 

 それでは、報告第３号「行政文書の開示について」ご報告をさせていただきます。 

 資料はございません。 

 史跡小牧山の主郭地区につきましては、本年度より石垣復元等の整備工事に着手するこ

ととしております。今年度実施予定の歴史館北側の第５工区の整備工事は既に契約を済み

まして、来週からの実工事に向けて順調に準備を進めているところです。そうした中、８

月１１日、９月９日、９月１０日にそれぞれ市外の法人の方より、史跡小牧山主郭地区第

５工区整備工事に係る金入り工事設計書につきまして、開示請求がございました。 

 この３件の開示請求に対しましては、いずれも開示の決定を行い、請求者の方に通知を

いたしました。以上です。 

○教育長（中川宣芳） 

 では、続いて図書館、お願いします。 

 矢本図書館長。 

○図書館長（矢本博士） 

 それでは、報告第４号「行政文書の開示について」、２件報告をさせていただきます。 

 資料はございません。 

 まず１点目は、令和３年８月２３日付けで市外在住の方より、中央図書館及びえほん図

書館の職員名簿及び配席表についての開示請求がございました。 

 この開示請求に対しましては、９月３日付けで開示の決定を行い、請求者の方に通知を

いたしました。 

 ２件目は、令和３年８月２７日付けで市内在住の方より、旧図書館解体工事に係る予定

価格の金入り設計書及びアスベストの含有の調査結果についての開示請求がありました。 

 この開示請求に対しまして、まず旧図書館解体工事の金入り設計書につきましては、工

事請負契約締結後でなければ開示することができないことから非開示といたしました。ま

た旧図書館のアスベストの含有調査の結果につきましては、代表者の印影や担当者の氏名

などを除く一部開示の決定を行い、９月６日付けで請求者の方に通知をいたしました。以

上です。 

○教育長（中川宣芳） 

 続いて、こども政策課、お願いします。 

 伊藤こども政策課長。 

○こども政策課長（伊藤加代子） 

 それでは、こども政策課から２件ご報告をさせていただきます。 

 資料１６ページをお願いいたします。 

 報告第５号「小牧市教育委員会名義使用申請（後援）の許可について」であります。 
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 日本郵便株式会社から「～１５０年分のありがとう～みんなの郵便局ｉｎ小牧」という

イベントについて、後援名義使用の申請があったものであります。 

 このイベントは、郵政創業１５０年を迎え、日頃の感謝の意を込めて開催する感謝イベ

ントであり、その内容は子どもを対象にした郵便局職場体験、警察・消防による啓発活動

などであります。小牧市教育委員会名義使用に関する要綱により後援名義の使用を許可し

たものであります。 

 続きまして、資料１７ページをお願いいたします。 

 報告第６号「令和３年小牧市成人祝賀式の開催延期について」であります。 

 既にご案内をさせていただいておりますが、９月１９日の開催に向け進めてまいりまし

た令和３年小牧市成人祝賀式は、１２月１２日へ再延期をさせていただくこととなりまし

た。２度目の延期であり、新成人及び保護者の皆様には多大なご迷惑をおかけすることと

なるため、慎重に議論した結果となります。 

 市といたしましては、緊急事態宣言が発出されており、市内でも連日多くの陽性者が報

告されていたこと、また感染力の強いデルタ株によって新成人と同年代の２０代の感染と

重症化が多くなってきている状況でありましたので、成人祝賀式を安全・安心して実施す

ることができないと判断をいたしました。中止する選択もありましたが、人生の節目とし

て大切な式典を何とか開催したいという思いから、再度の延期という結論に至りました。

改めまして、１２月１２日の開催に向け、進めていきます。 

 また、令和４年の成人祝賀式は、その後、年明け１月９日に予定しておりますが、こち

らにつきましても、令和３年成人祝賀式の状況から、１部制ではなく２部制での実施が適

切であるとの考えで、今後準備を進めていく予定です。 

 以上でご報告とさせていただきます。 

○教育長（中川宣芳） 

 報告・連絡事項は以上でありますが、この内容につきまして何かご意見、ご質問はあり

ますでしょうか。 

 いかがでしょう。 

 どうぞ、山田委員。 

○委員（山田周司） 

 成人式ですけれど、今回も延期や中止についての検討をされて今度は１２月で、先のこ

とですが、その時の状況で、また１２月１２日が実施できないということになれば、本当

に、この年次の人たちは中止ということになるのでしょうか。 

○教育長（中川宣芳） 

 伊藤課長。 

○こども政策課長（伊藤加代子） 

 １２月が実施できなかったら、でございますが、大変残念ではありますが、もうその後
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の会場の準備等、それから今回の成人祝賀式の対象の子どもたちは、実はもう大学３年生

になっておりますので、現段階では１２月に実施できなければ中止と考えております。以

上です。 

○教育長（中川宣芳） 

 ほかにございますか。 

 （発言なし） 

 それでは、別件で何かご発言はございませんか。 

 よろしいでしょうか。 

 （発言なし） 

 ほかにご発言もないようですので、令和３年第９回定例教育委員会をこれにて閉会いた

します。お疲れさまでした。 

＜閉会 午前１０時２０分＞ 
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